

Face à la raréfaction des financements, Occitanie Angels se positionne comme un acteur clé du soutien aux start-up

Investissement. En 2025, Occitanie Angels a financé les start-up innovantes à hauteur de 1,2M€ et ambitionne d'investir 2M€ en 2026. Avec l'extension de son réseau et le renforcement de l'accompagnement de proximité, la structure aux 200 membres actifs entend soutenir activement l'innovation sur l'ensemble du territoire occitan et devenir un acteur structurant du financement des jeunes pousses.



Pierre Carli, co-président d'Occitanie Angels aux côtés de Philippe Nahoum, co-président d'Occitanie Angels.
(©Occitanie Angels)

« *Ensemble pour être plus fort est véritablement notre objectif.* » Plus qu'une formule, cette déclaration commune, lancée en juin dernier par **Pierre Carli** et **Philippe Nahoum**, posait les fondations d'une stratégie aujourd'hui pleinement assumée et déjà mise en oeuvre.

Huit mois plus tard, cette ambition s'est en effet concrétisée sur le terrain. Issue de la fusion entre deux associations d'investisseurs individuels que sont Capitole Angels (Toulouse) et MELIES Business Angels (Montpellier), la nouvelle entité **Occitanie Angels** affiche un premier bilan solide et s'impose désormais comme **un acteur structurant du financement de l'innovation en région**.

Une fusion réussie

Le tout dans un contexte national particulièrement tendu. Alors que les montants investis en France sont passés **de 12 Md€ en 2022 à 9 Md€ en 2024** (source France Angels et SITEO), traduisant un net recul du financement de l'innovation, les business angels font figure d'exception. Une dynamique singulière, à laquelle Occitanie Angels contribue activement.

La fusion, validée par les assemblées générales respectives, n'aura pas été qu'un simple rapprochement institutionnel. Elle s'est rapidement traduite par une montée en puissance. En 2025, première année pleine d'activité, **le réseau unifié a investi 1,2 M€ dans des projets innovants**.

« *Ce premier exercice confirme la pertinence du rapprochement et l'engagement de tous nos membres* », souligne Pierre Carli, co-président d'Occitanie Angels, dans un communiqué daté du 5 février. « *Nous avons su accompagner des projets variés et prometteurs, tout en posant des bases solides pour renforcer notre impact auprès des jeunes pousses d'Occitanie.* »

Une réussite qui s'inscrit dans un temps long. Depuis 2006, les business angels aujourd'hui réunis sous la bannière Occitanie Angels ont financé **110 start-up**, pour **un total de 20 M€ investis**, tout en recevant chaque année **plus de 300 candidatures**. Un historique qui confère à la nouvelle entité une assise solide et une crédibilité nationale : avec **plus de 200 investisseurs privés**, Occitanie Angels figure désormais parmi les plus grands réseaux de France.

Des start-up emblématiques d'un écosystème en mouvement

Parmi les pépites accompagnées en 2025 - qui viennent illustrer la diversité et la maturité des projets soutenus - on retrouve le toulousain WeMet. Fondée en 2020, la worktech **pionnière de la carte de visite connectée**, a bouclé mi-mars une levée de 1 M€ auprès de 19 business angels. Forte d'un produit arrivé à maturité, l'entreprise affiche une croissance de plus de 80 % pour **un chiffre d'affaires de 1,5 M€** et vise 450 000 utilisateurs à horizon 2030, contre 150 000 aujourd'hui. Née dans le contexte post-Covid, WeMet s'inscrit à la croisée du sans-contact généralisé et de la transition écologique.

Autre illustration du lien étroit entre recherche et entrepreneuriat : Avrio MedTech, spin-off du CNRS fondée en 2023. Issue de dix années de recherche menées avec le Centre de recherche cerveau et cognition (CerCo) Toulouse et l'École nationale de l'aviation civile (Enac), l'entreprise a développé **un outil de diagnostic basé sur l'IA** capable d'analyser les électroencéphalogrammes intracrâniens de patients épileptiques pharmaco-résistants. À sa tête, **Karine Seymour** (PDG), aux côtés d' **Emmanuel Barbeau** et **Christophe Hurter**, porte l'ambition de transformer une avancée scientifique majeure en solution clinique opérationnelle.

Dans le Gard, Drone Geofencing, créée en 2019 à Nîmes, conçoit, elle, **des logiciels de supervision de flottes (voire d'essaims) de drones multi-milieux** depuis un centre de contrôle unique. S'appuyant sur une équipe d'ingénieurs et de docteurs spécialisés en informatique, micro-électronique et radiofréquences, l'entreprise collabore étroitement avec le CNRS, le CIRA, des constructeurs de drones et de grands donneurs d'ordre.

2026 : changer d'échelle

Forte du succès de sa première année d'activité, Occitanie Angels affiche **des ambitions claires pour 2026**

: investir plus de 2 M€, poursuivre l'extension de son réseau d'investisseurs et renforcer son accompagnement de proximité auprès des porteurs de projets sur l'ensemble du territoire.

Car au-delà du financement, le réseau revendique **une mission d'accompagnement stratégique et de mentorat**. En partenariat avec Ad'Occ, l'agence régionale de développement économique, Occitanie Angels annonce la création d'un nouveau rendez-vous : les « **matinales Business Angels** » au sein des pépinières du réseau IP+ , qui fédère 54 structures en Occitanie.

« Aller à la rencontre des start-up sur l'ensemble du territoire est une priorité. En nous appuyant sur les pépinières et sur le travail mené avec Ad'Occ, nous créons des temps d'échange concrets, utiles et accessibles, qui permettent aux entrepreneurs comme aux business angels de se rencontrer et d'évoquer un futur commun », souligne Philippe Nahoum, co-président du groupement, qui insiste sur la force du réseau dans un contexte contraint.

Dans un marché de l'investissement sous pression, « *la mutualisation des moyens, la synergie des compétences et l'expertise élargie* » sont de vrais leviers pour permettre aux pépites d'Occitanie de continuer à innover, se développer et **devenir les champions de demain** , conclut l'intéressé.